



◇ 充実の秋～修学旅行・三泗音楽会～ (6年生)

6年生の2学期は、運動会・修学旅行・三泗音楽会と子どもたちが成長する機会を得る大きな行事が続きます。運動会では「自分たちの自分たちによる自分たちの運動会」にするために、表現運動をダンスリーダーの人たちが中心になって考えたり応援団や係の仕事に一所懸命に働いたりとすばらしい姿を見せられました。



10月28日(月)29日(火)には、京都方面に1泊2日の修学旅行に出かけました。混雑を予想して、月曜火曜の日程にしていたためか、思ったほどの混雑はなく、比較的ゆったりと京都の歴史的建造物や街並みを鑑賞することができました。



1日目の最初の目的地は「二条城」です。事前に学習した「大政奉還」や「うぐいす張り」について、直接見たり聞いたりしたことで、歴史的事象についての理解を深めることができましたようです。



二条城の見学を終えると、「祇園花月」にて漫才と新喜劇の鑑賞を行いました。人を楽しませるために全力を尽くすプロの技能の高さに感嘆している様子でした。「清水坂」では、外国人観光客の多さに驚きながらも、班で協力して買い物を楽しんでいました。



旅館「然林房」に到着し、入館式・夕食を終えた後は、部屋長を中心に落ち着いて過ごしていました。特筆すべきは「学年集会」です。1日目の振り返りを実行委員さん司会のもとで進め、班での確認、全体での2日目の過ごし方の目標発表等、自分たちでより良い集団になっていこうとする意気込みがひしひしと伝わってきました。子どもたちの成長を感じた1日目の活動でした。



2日目最初の目的地は石庭が有名な「龍安寺」です。この石庭は、どの角度から見ても一度に15個の石は見えないという不思議な石の配置になっているのですが、バスガイドさんから「15個の石が一度に見える場所があるから探してみて」と課題をもらい、丹念に探す子どもたちでした。

次の見学地「金閣寺」では、黄金に輝く金閣を背景に、班別の写真撮影を行いました。2日目最後の目的地、「東映太秦映画村」も、比較的、余裕をもって過ごすことができました。子どもたちの多くが楽しみにしていた「お化け屋敷」のアトラクションも多くの班が

経験し、残った小遣いで買い物を楽しんでいる様子もありました。

2日間の修学旅行は、日本の伝統文化・歴史への理解、友だちとの絆を深めることができた有意義な活動となりました。

さんしおんがくかい 《三泗音楽会》

11月14日（木）、三泗音楽会に参加しました。

これまで、本校卒業生の声楽家である馬場先生
の歌唱指導、常磐西小学校6年生や常磐中学校の
参加学級と合唱部との音楽交流会や授業参観、
在校生への発表等、様々な場を経験して迎えた
当日、学校紹介も「カイト」の歌声も心に響くす
ばらしいものでした。



じぶん なかま せいちょう み しぜんきょうしつ ねんせい ◇自分や仲間の「よさや成長」を見つけた自然教室（5年生）

11月11日（月）12日の2日間、5年生の自然教室を実施しました。天候に恵まれ自然や仲間との触れ合いを満喫した2日間となりました。

1日目は、里山保全活動と水沢ウォークラリーに分かれて活動しました。里山保全活動では、SDGsの観点からも「里山」を保全する活動の意義を学んだ後、森に入りグループで決めた常緑樹を1本切って広場に運び、薪として利用できる大きさに切りました。のこぎりの使い方に苦労する様子もありましたが、時間いっぱい熱心に取り組んでいました。

水沢ウォークラリーでは、多少迷った班もありましたが、地域の人に尋ねながら無事、時間内で全員到着することができました。

夕食後、キャンプファイヤーを行いました。実行委員さんを中心に行ったゲームやダンスでは、どの子も心を開いて思いきり楽しむ様子が見られ、仲間の「よさや成長」を見つけられる貴重な機会となりました。学校から駆け付けたたくさんの教員ともいっしょに楽しみました。

2日目は野外炊事を行いました。初めてカレーづくりを体験する子どもたちも多かったかと思いますが、苦労して作ったカレーライスを食べる子どもたちの表情は輝いていました。

自然のすばらしさや友だちの良さや成長など、たくさんの発見があったことでしょう。

多くの思い出ができた有意義な自然教室となりました。

